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環保生活化 青山成金山
“美麗”列入新目標 內地民眾紛響應

新時新時代代．．我我的美好生活的美好生活

之美麗篇

有媒體在梳理中共十九大報告時，曾用

40個“前所未聞”來形容報告所提出的新

思想、新觀點、新任務、新舉措。其中，有

一個詞特別引人關注，那就是“美麗”。中

共黨代會報告將“美麗”作為現代化建設一

個實實在在的新目標，將“美麗”從發展理

念上升為國家發展大計。按照新時代中國特

色社會主義發展的戰略安排，通過第一階段

的奮鬥，美麗中國目標基本實現，在第二階

段把中國建成富強民主文明和諧美麗的社會

主義現代化強國。

城市污染如何治？禿山荒嶺如何變綠？

“如果環境更好一點，我種的蘋果就會更紅

點，收入也會更多點。”“為了美麗中國我

願意少開車多走路。”“為了美麗中國我願

意再謀出路”……香港文匯報記者在全國多

個地區進行採訪，無論是農民、企業家、大

學教授，還是港人，無不表示願意為環保出

一分力。

♢♢

寇景春

祝茜

趙女士

劉女士 葛洪學

齊先生

王國棟

吳建榮

今年30歲的港人阮志雄在東莞經營服

裝行業多年，自品牌創立以來就推崇倡導

基於環保綠色理念的當代生活藝術。“我

認為，美麗中國的建設，一定是在城市建

設、道路規劃、環境治理等多方面全面開

展的，而其中最重要的應該是對民眾環保

意識的培養以及管理模式的改革。”

穗垃圾分類可效仿香港
阮志雄說，其公司一直向員工提倡節

約環保，對外宣傳也一直強調綠色發展的

概念，這些恰好都與此次中共十九大提出

的美麗中國新征程相契合。今後在配合美

麗中國建設方面，公司會繼續加強本身的

綠色概念，同時讓更多的消費者也接受。

工聯會廣州中心主任邵建波回憶十多年

前第一次到東莞，感受到珠三角蓬勃的工業

發展速度，但也意識到當地諸多的環境問

題。

他建議政府加大對重污染企業的治理，

監督其升級改造或搬遷，同時建設更多的高

鐵、地鐵線路，方便民眾出行。“此外，我

認為廣州的垃圾分類應效仿香港，投入更多

資源，在街上設立更多的垃圾桶，從民眾意

識上改變對垃圾分類的重視程度。”

香港設計師陳維思也關注到中共十九

大報告中提到建設美麗中國，以及科技與

創新。“這與我個人所從事的設計行業比

較相關。這次中共十九大描繪的藍圖很

好，對港人也是鼓舞。在內地這麼多年，

我逐漸明白了中國特色社會主義的含義，

這次中共十九大報告中說的新時代，就是

我所期待的時代。我想很多港澳人士都願

意，也有信心投資和發展在內地的事

業。”

中共十九大報告指出人

與自然是生命共同體，提出

要建設的現代化是人與自然和諧共生的現代化。

專家表示，該提法是對新時代生態文明作出的新

規劃，對生態文明建設推進具有很強指導意義。

公眾環境研究中心主任馬軍對香港文匯報表示，

把“堅持人與自然和諧共生”納入中共最高文件尚

屬首次，這種戰略對中國未來生態文明建設具有很

強指導意義，“不只是未來五年，而是更長時期，

人與自然和諧共生是最基礎的價值觀，這點也是發

展的基礎。”這位環保專家還表示，中共十九大報

告提到系列生態文明改革的具體舉措，雖然是宏觀

部署，但是都將對中國生態文明建設產生積極作用。

生態環境有望全面提升
中央黨校馬克思主義哲學史教研室副主任孫

要良在分析中共十九大報告時指出，中共十九大

報告將“堅持人與自然和諧共生”納入新時代堅

持和發展中國特色社會主義的基本方略，是中共

對新時代堅持和發展什麼樣的中國特色社會主

義、怎樣堅持和發展中國特色社會主義在生態文

明方面作出的新規劃。孫要良表示，中共十九大

報告提出的改革舉措，符合生態文明建設的基本

規律，直面中國生態環境治理領域中的突出問

題，有望令中國生態環境得到全面提升。
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■香港文匯報記者李陽波、馬靜、茅建興、帥誠、張仕珍、劉蕊、殷江宏、于珈琳

北京、浙江、廣東、陝西、河南、山東、遼寧連線報道

地綠水清 收入更豐
過去很長一段時間裡，我們陝北因為生態環

境不好，黃土高原風沙特別大，一遇到沙塵暴，
整個天空都是昏暗的，窯洞裡、窗台上都是一層
厚厚的灰土。後來通過治理，情況有了很大改
善。現在看到十九大報告這麼重視生態文明建
設，讓我對未來更有信心了。我希望通過美麗中
國建設，讓陝北的樹更多、地更綠、風沙揚塵更
少、河裡的水更清，這樣我種的蘋果也會更紅、
更大、更甜，我也會有更多的收入。

——陝西省延安市黃陵縣店子灣村村民寇景春

環保生產 老闆有責
我是泥水匠出身，傳統的建築方式容易污染環

境，而我們通過科技創新，自主研發鋼結構建築技
術，此次杭州G20峰會的主會場就是中南參與建設
的，大樓拆下來後，九成可以再用，非常環保。總
之，建設美麗中國，每家企業都有責任。此外，我們
2003年投資動漫業，我認為，優秀國產動漫要傳播正
能量，建設美麗中國不僅環境要山清水秀，還要給兒
童一個純潔的、遠離暴力的童年。

——浙江中南建設集團董事長吳建榮

保護海洋 加強監管
佔地球面積71%的海洋是生命的搖籃。我

認為國家應大力建設海洋保護區，進一步加強
監管力度。雖然過去五年來各部門已不斷加強
對海洋環保以及瀕危物種的保護和資金投入，
但仍需增強保護海洋生態的公共意識。此次十
九大報告中提出要建設“人與自然和諧共
生”，形成節約資源和保護環境的空間格局、
產業結構、生產方式、生活方式，這些都讓我
充滿期待。

——山東大學(威海分校)海洋學院教授祝茜

鋼業升級 智能發展
我在鋼鐵行業幹了一輩子，經濟新常態下，鋼鐵

行業如何實現“黑色”向“綠色”轉型升級成為亟待
解決的問題。

目前鋼鐵行業仍是“一污染就面臨關停”的局
面，綠色發展應該是鋼鐵行業升級為智能製造的基
礎，我希望從現在起，能夠在綠色化和智能化方面邁
出新步伐，在美麗中國建設引領下，我們的綠色鋼鐵
技術從東北輸送向全國，並影響世界。

——中國工程院院士、東北大學教授王國棟

掃走霧霾 低碳出行
我祖輩生活在京城，霧霾也就是這些年的

事，中國要美麗，首先就要解決霧霾問題。我老
了，無所謂了，但是我的外孫還小，我最大的希
望就是他能健健康康的，不受霧霾影響。我閨女
女婿因為霧霾要移民，我不想離開京城，更不願
意讓我的小外孫離開。美麗中國建設就先從空氣
治理開始吧。我現在讓我家孩子少開車，多坐地
鐵巴士，我自己也是這樣。為了美麗中國我願意
多走路。

——北京市民趙女士

讓路環境 另謀出路
我開辦的塑料廠此前已經開始盈利，但是我們雄

縣被設為雄安新區後發生了很多新變化，為了環保，
許多小企業都被關停了。剛開始我也覺得損失嚴重，
很難過。但是，我們河北省已經是霧霾最嚴重的省份
了，為了美麗中國，美麗家鄉，我願意再謀出路。

——河北雄縣企業家齊先生

減排施工 子女受惠
我馬上要生孩子了，但是因為霧霾我不得不決定

離開天津，回山東老家待產。我最期待國家解決的就是
霧霾問題，天津霧霾太嚴重了，為了寶寶，我都想離開
天津換份工作了。我在建築行業工作，這幾年我們工地
環保措施要求非常嚴，希望所有工地都能這樣。為了讓
我的寶寶生活在更美麗的中國，我願意自己做起，改變
生活方式。 ——天津市民劉女士

綠色消費 減少垃圾
我所在的企業是一家農村垃圾收儲企業，我認為

建設美麗中國先要從垃圾處理開始，不但要“掃乾
淨、清運走”，還要“處理好，保持住”，實現生態
環境的良性發展。我一直認為，垃圾處理是第一步，
重要的是養成“綠色消費觀”，重新拎起菜籃子，少
用塑料袋。綠色低碳要成為日常生活的習慣。雖然這
是小事，但如果13億人都這麼做那就是利國利民的大
事了。 ——河南省濮陽市南樂縣企業負責人葛洪學

阮志雄 邵建波 陳維思

“人民對美好生活的嚮往”是中

國執政黨鄭重宣示的奮鬥目標。中共

十九大報告提出，中國將在三十年、

兩個階段建成社會主義現代化強國，

“富強民主文明和諧美麗”五位一體

地勾勒了中國人民美好生活的動人願

景。

人民不僅是執政黨行動綱領的接

受者和追隨者，更是評判、期待和實

踐宏偉藍圖的歷史主體。人民不應是

抽象籠統的政治概念，而是由一個個

具象生動的中國人構成的共同體。因

此，強國新征程能否成功，最終取決

於新時代一個個中國人民“我的美好

生活”的願景能否實現。

從今天起，香港文匯報推出“新

時代．我的美好生活”系列報道，剖

析十九大提出的發展路向給中國人民

帶來的可能變化，呈現內地民眾對未

來美好生活的各自願景，前瞻港人可

期的發展機遇和福祉紅利。

編
者
按
：

■■祖孫倆在河北塞罕壩機械林場內玩耍祖孫倆在河北塞罕壩機械林場內玩耍。。中新社中新社
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